

**Ilustre Municipalidad de San Rosendo
SECRETARIA MUNICIPAL****CONCEJO MUNICIPAL 2012****ACTA SESION ORDINARIA N° 06**

En San Rosendo a 14 de Febrero de 2012, siendo las 10:00 Hrs. en la sala de sesiones del municipio, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidido por el señor alcalde de la comuna don Duverlis Valenzuela Martínez y con la asistencia de los concejales Sr. Julián Espinoza Guzmán, Sr. Rabindranath Acuña Olate, Sr. Nelson Bermedo Guzmán, Sra. Eugenia Mora Zapata, Sr. José Sepúlveda aguilera y Sr. Ricardo Moreira Henríquez.

Actúa como secretario de actas y ministro de fe el secretario municipal Sr. Carlos Venegas Lavados.

TABLA:

- 1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**
- 2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**
- 3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.**
- 4. INCIDENTES.**

- El señor presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la sesión y seguidamente solicita al señor secretario dar lectura al acta de la sesión anterior.

1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.

- El señor secretario expresa que no está terminada de redactar.

2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA

- El señor secretario informa que no hay correspondencia a la que dar lectura.

3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.

- El señor presidente informa que:
- El pago que se realiza a beneficiarios de proyectos sociales se hará a través de tarjeta del BANCOESTADO. Agrega que es un sistema más seguro para los usuarios, mismo que se adoptará para el pago de los funcionarios municipales.

- El club de basquetbol Roquets está solicitando apoyo económico de \$300.000 para financiar parte del valor del pasaje del viaje por su participación los días 22,23 y 24 de febrero en un campeonato en la ciudad de Rio Negro en la provincia de Neuquén en Argentina. Seguidamente da lectura a carta solicitud.
- El concejal Sepúlveda plantea su preocupación por la dependencia económica de las organizaciones, que para realizar sus actividades que le son propias, recurren habitualmente al municipio para financiar sus actividades, situación que es insostenible en el tiempo, por lo que es de la idea de fomentar el trabajo de las instituciones para recaudar los dineros que le hacen falta. La idea no es de frenar el ánimo de las jóvenes, pero se les debe incentivar para ampliar las opciones de financiamiento y no solo depender del municipio.
- El concejal Espinoza expresa que la experiencia de viajar y conocer otra cultura deportiva es muy buena, y si se analiza que sería un aporte de \$30.000 por persona no es una cifra muy grande. Seguidamente señala que el señor Molina debe hacer participar en cancha a nuestras jóvenes de la comuna aun cuando pierdan y no seguir valiéndose de deportistas de otras comunas para que nos representen, porque seguiremos estancados.
- El señor presidente aclara que cuando se trata de equipos que representan a San Rosendo están integrados por niñas de la comuna. Agrega que cuando participó la selección provincial se incluyó en el equipo a dos jugadoras de San Rosendo.
- La concejala Mora señala que el señor Molina está haciendo las actividades sólo con los recursos municipales y no como estaba pensado de que él con su gestión de proyectos consiguiera los recursos de otras fuentes de financiamiento y no se ve eso. Agrega que la actividad es buena para las niñas y es una experiencia espectacular y ojalá sigan participando como grupo y que esto no sea solo una experiencia ocacional.
- El señor presidente señala que terminado el carnaval parte el campeonato de baby fútbol de los Barrios que se financia con un proyecto presentado por el señor Molina en Chiledeportes, como también semana siguiente seguimos con un campeonato de tenis de mesa.
- El concejo analiza la petición y resuelve:
 - **ACUERDO MUNICIPAL Nº 19/2012: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA OTORGAR SIBVENCION ESPECIAL DE \$300.000 AL CLUB DE BASQUETBOL, PARA COSTEAR TRASLADO DE JUGADORAS A ENCUENTROS DEPORTIVOS EN LA CIUDAD DE NEUQUEN, REPUBLICA DE ARGENTINA.**

	I.MUNICIPALIDAD DE SAN ROSENDO				
PROPIUESTA DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 06					
SAN ROSENDO, 05 de Marzo de 2012.					
1. MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE INGRESOS NO CONSIDERADOS EN PRESUPUESTO INICIAL					
Subti	Item	Asig.	Sub. Asig.	DENOMINACION	AUMENTO
INGRESOS					
05				TRANSFERENCIAS CORRIENTES	
	03			DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS	
		002		DE LA SUBDERE	
			999	OTRAS	2.512.600
				TOTAL	2.512.600
JUSTIFICACION					
- FONDOS RECIBIDOS PARA FINANCIAR GASTOS DEL CENSO					
MIRTACATALAN URZUA JEFE ADM. Y FINANZAS					

- El señor presidente expone que hay comunas de la republica Argentina interesadas en estrechar vínculos con San Rosendo, por lo que en el futuro vamos a establecer un plan que nos permita fomentarla y sacarle el mayor provecho.
- Seguidamente el señor presidente informa que tomó contacto con el alcalde de Lonquimay, quedando de acuerdo de llevar niños de San Rosendo a conocer la cultura mapuche y la nieve en invierno y ellos a su vez venir a conocer la historia ferroviaria y de los alrededores.

4. INCIDENTES

- A continuación el señor presidente cede la palabra al concejal Acuña.
- El concejal Acuña señala que no tiene incidentes.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Espinoza.
- El concejal Espinoza señala que así como en otra oportunidad el concejal Sepúlveda no quedó conforme con el proyecto del gimnasio, ahora él no quedó conforme con el de la multicancha y plaza de juegos de la escuela. Su desazón es con respecto a la plaza de juegos. Lo que ve construido allí, es de baja calidad y costo. En San Rosendo hay varias plazas de juegos de buena calidad y esto no ocurre con la que se construyó en la escuela, por ello quiere ver el proyecto original para ver donde estuvo la falla, porque tiene entendido que se autorizó que el contratista modificara el proyecto de la plaza de juegos. Considera que no es prudente que la DOM, autorice con tanta liviandad que

se modifique los proyectos, considerando lo difícil que es conseguir estos proyectos FRIL.

- Seguidamente el concejal Espinoza señala que un vecino le expresó su molestia por no haber sido considerado en la contratación del funcionario de administrativo en computación. Agrega que no sabía que se había contratado Pequita y no le parece bien haberse enterado como concejal que el Joven Zambrano había sido contratado en el tema administrativo computacional y que dentro del concejo municipal nadie fue informado de ello.
- Seguidamente el concejal Espinoza consulta por las funciones a cumplir por el señor Zambrano.
- El señor presidente señala que es mantener actualizada la página web del municipio.
- El concejal Espinoza señala que respecto a la página de transparencia se debe poner al día para que nosotros estemos al tanto de lo que se está haciendo. Agrega que conversaba con los colegas concejales y le preocupa que viene todo un período eleccionario y una cantidad de candidatos mal intencionados que están tratando de construir una posibilidad de ser concejal en base a la destrucción de la imagen de los que estamos acá. Por ello como persona adulta que sabe lo que tiene que hacer es bueno no dejar estos espacios para que nos cuestionen de mala manera y tan ofensivamente a todos, partiendo por el alcalde y los seis concejales. Por ello se debe normalizar lo antes posible la página de transparencia.
- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Bermedo.
- El concejal Bermedo señala que se dio cuenta hoy día que el camino de Turquía desde tricauco hasta San Rosendo por la parte orilla de línea está reparado, maquineado, pero no entiende por qué no sigue trabajando y se deja de lado el camino de arriba hacia Rere. Seguidamente señala que en el alto peñaflor en donde cruzó el incendio hay una camioneta semi volcada hacia fuera del camino porque se la comió el ripio y allí estuvimos hasta las cinco de la mañana sacándola. El camino sigue dando problemas. Por el alto donde está el foco el camino está muy angosto y si se topan dos camiones capaz que uno se vaya al hoyo. Por ello solicita comunicarse con la administración de la global y de vialidad para que se preocupen de hacer el trabajo en esos lugares.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra a la concejala Mora.
- La concejala Mora consulta por el estado del proyecto de los gaviones de la población Mercedes San Martín.
- El señor presidente señala que se debe estar por cerrar la licitación. Agrega que por los fondos comprometidos no se puede hacer por trato directo directa. Considera que a final de mes podríamos estar partiendo.
- En otro tema la concejala Mora consulta por el uso de los auspicios del carnaval.
- El señor presidente señala que hay aportes para el pago de comidas para los artistas. Hay aportes en la gráfica de los telones y otros elementos como sillas, se nos facilitó un refrigerador que cuando termine el carnaval se le entregará a Danilo auxiliar del gimnasio para su uso personal, se financian bebidas y alajamiento de salas que son usadas como camarín de artistas. Estos aportes son en especies y no en dinero y van a quedar para el municipio. Agrega que los montos lo va a informar cuando termine el carnaval.
- Seguidamente la concejala Mora señala que quiere insistir en el tema de arreglo de viviendas para que se ponga atención en que los trabajos que

quedan se realicen en buena forma, porque hay personas que aún ni siquiera les han avisado de su reparación.

- La concejala Mora señala que en el día de mañana a las 10:00 horas se hace la reunión con la Red de Mujeres para ver el tema de la casa de la Carmela.
- El señor presidente cede la palabra al concejal Sepúlveda.
- El concejal Sepúlveda plantea que tiene una preocupación que estamos en un año eleccionario y los demás candidatos se encargan de ver lo que nosotros tal vez no hemos hecho bien. Y le preocupa la forma de trabajo que tiene la municipalidad y que no han tenido buen resultado. Recuerda que no quedó conforme con el trabajo del gimnasio y el concejal Espinoza se consigue un proyecto FRIL y él tampoco queda conforme con el resultado. La DOM debe tener la visión para que advierta por si misma, que el proyecto debe considerar un espacio y presentación del entorno idóneo para dar las condiciones que se persigue como objetivo. La presentación del proyecto de la escuela tiene mala presentación y la DOM recibe los trabajos de mala forma, no está limpio, no está cuadrado ni siquiera pasaron una compactadora que es lo que hacen los contratistas. Le molesta que teniendo los concejales la mejor intención para que la comuna progrese trayendo proyectos las tareas de la DOM no se están haciendo como corresponde y los resultados están a la vista.
- Seguidamente el concejal Sepúlveda plantea que se han atrasado trabajos por la demora del proceso de compras y no se logra entender que para comprar el material para el alumbrado público se demoren meses y eso no puede ser y eso lo ve toda la comunidad.
- Seguidamente el concejal Sepúlveda señala que cada funcionario tiene ciertas tareas que debe cumplir y pasan meses y no se regulariza el encargado de bodega.
- El señor presidente señala que el señor Cid es el encargado de bodega y la recibió con inventario.
- El concejal Sepúlveda señala que él conversó con el funcionario quien le dijo que no la habían entregado inventario y se debe revisar para irnos ordenando.
- El concejal Sepúlveda expresa que sabe que cuando habla como concejal hay funcionarios que se molestan pero uno tiene que decir las cosas que no están resultando bien, por el bien de todos. Le gustaría que hubieran departamentos eficientes donde la gente pudiera ver su trabajo como pasa en el carnaval.
- Continuando el concejal Sepúlveda señala que le encuentra toda la razón al concejal Bermedo con respecto al mal estado del camino. El trabajo que se realiza para su mantención es totalmente deficiente, vialidad no se ha hecho responsable del tema, por ello sería importante que alguien de vialidad viniera al concejo para que nosotros tuviéramos la oportunidad de decirle lo que ocurre en nuestra comuna. Hay personas que no ocupan las vías por las malas condiciones que presentan.
- En otro tema el concejal Sepúlveda señala que vuelve a insistir para tener un contacto con Carabineros para poder hablar de nuestras problemáticas de seguridad comunales. Hoy se pierden vehículos de nuestras calles y dañan el patrimonio de nuestra gente por lo que se hace necesario buscar la manera de abordar este tema.
- El concejal Sepúlveda señala que se ve el interés de la juventud de disponer de mayores antecedentes de lo que ocurre en el municipio por lo que se le debe dar importancia a la ley de transparencia.

- Al finalizar el concejal Sepúlveda señala que esta muy contento con el resultado que se observa del carnaval que de acuerdo a la opinión que recibe de la gente, le han dicho que este es uno de los mejores. Agradece a las instituciones con las que se trabajó y lo evalúa muy bien también en ese aspecto. Seguidamente felicita al señor secretario por el trabajo de preparación artística y el excelente resultado con la señorita Silvia Pasmiño representado a la Carmela, joven que a pesar de la poca experiencia, demuestra desde su presentación en el teatro Concepción a la presentación del día de ayer un importante avance. Por ello solicita al señor presidente se de las facilidades si él lo requiere al señor secretario para que se siga trabajando en esta línea y se apoye en el estudio a esta joven, para que la podamos ver en el futuro como una profesional de nuestra comuna, porque realmente se lo está ganando por su manera de enfrentar estos desafíos.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Moreira.
- El concejal Moreira señala que se suma a la solicitud de cumplir con la ley de transparencia, considerando que viene un proceso eleccionario y estamos los siete a la palestra otros con los dientes afilados que quieren llegar acá. Hoy cualquier ciudadano puede hacer un reclamo al concejo de transparencia por no poner a la vista cibernética los gastos egresos y salidas de cada uno de los proyectos del municipio y ya ha pasado bastante tiempo desde el 2009 y debemos tener ese tipo de información, porque estamos en tiempo eleccionario y a cada uno de nosotros se nos va a calificar por haber hecho un abandono de no tener la información.
- En otro tema el concejal Moreira tiene que ver con las personas que tienen que dar el punto final de las obras terminadas. Don Carlos Venegas o don Marco Fuentealba no son las personas apropiadas profesionalmente hablando de ir a recepcionar las obras. Aquí está el señor Cofré y la señora Margaret y deben ser ellos los ejecutores en este sentido para poder recepcionar las obras, porque son especialistas. Por lo anterior desea que quedara como norma que sean ellos los que recepcionaran las obras. El señor Cofré debe ir a la obra y no mandar a terceros, como ha pasado con las aceras y los gaviones.
- Seguidamente el concejal Moreira señala que el señor Radomiro Villarroel dejó cotizadas las compras de los materiales de fumigación en la oficina de adquisiciones, solicita que se agilice las compras ya que todos las hemos estado pidiendo.
- Para finalizar el concejal Moreira plantea que quedamos un poco chico en el tema de seguridad, debido a que estos eventos van in crescendo, por lo mismo con el robo de vehículos y el de una casa, ya se nos está yendo de las manos y se salió de las esferas. Para el tema de la seguridad tenemos un vehículo que está medio malo y es prestado. San Rosendo no es una vecindad más de Laja y tienen que tratarnos como comuna y se nos debe respetar.

Finaliza la sesión a las 11.17 horas

CARLOS VENEGAS LAVADOS
SECRETARIO MUNICIPAL

DUVERLIS VALENZUELA MARTÍNEZ
ALCALDE

RELACION DE ACUERDOS.

- SESION ORDINARIA Nº 06/ DEL 14 DE FEBRERO 2012.
- ACUERDO MUNICIPAL Nº 19/2012: POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA OTORGAR SIBVENCION ESPECIAL DE \$300.000 AL CLUB DE BASQUETBOL, PARA COSTEAR TRASLADO DE JUGADORAS A ENCUENTROS DEPORTIVOS EN LA CIUDAD DE NEUQUEN, REPUBLICA DE ARGENTINA.